

## 第二十八屆計算機科學系會幹事會

### 第二次常務會議紀錄

日期：二零零六年二月二十四日星期五

時間：下午九時廿三分

地點：何善衡工程學大樓一二三室

主席：曾尉原

出席者：鍾震宇、余奕霖、朱焱、陳淑妍、廖景新、蔣麗、潘志明、林有為、陳丹丹、邵善桁、馮謙瑜、司徒熙文、劉偉棠

列席者：／

遲到者：／

早退者：馮謙瑜（23：46）、潘志明（00：17）

缺席者：／

紀錄：蔣麗

#### 1 通過是次會議議程

朱焱動議，司徒熙文和議，一致通過。

#### 2 通過上次會議記錄

馮謙瑜動議，余奕霖和議，一致通過。

#### 3 報告事項

##### 3.1 會長報告事項

會長曾尉原報告：終於都制定了系會室開放時間表，要快點制定當更表，希望下星期開始執行，並沿用至學期尾。

校友會將籌辦暑期實習計劃，對象公司由校友會找尋，希望我們可以幫手設計網站（所有資料由校友會提供），並負責系內宣傳。時間約為三至四月。

工程學院院務會方面，需要有兩位學生代表出任。一位是計科系會會長曾尉原，另一位是自工系會會長。

##### 3.2 副會長報告事項

副會長鍾震宇報告：三月五日是大中校友日(Alumni Home Coming Day)，時間由早上九時三十分開始，地點為何善衡工程學大樓六零三室，活動有機械人足球比賽，需要派人作工作人員。三月四日為預賽，都需要派人作工作人員，由早上十時開始。組隊方面，系會要找人參賽，最少要組成一個三人隊。

##### 3.3 書院副會長報告事項

崇基學院副會長余奕霖報告：三月廿五日將有 CC Fun Run，這星期剛遞交報名表，

計科共有三十一位參加者，在截止報名後才知道有沒有午餐供應。

新亞書院副會長朱焱報告：二月十七日已舉辦了新亞書院畢業班照相日，認為太遲開始預備，當日安排不妥善。檢討會安排在下星期召開。系代是蔡佩華，而昨天是第一次系代會，詳細情況將稍後向系代詢問。計科在新亞院長盃奪得第四位。

聯合書院副會長陳淑妍報告：已遞交申請成聯合屬會的文件，但書院方面未有消息。系代是蔡志鴻。

逸夫書院副會長廖景新報告：未交申請屬會的文件，尚欠財政預算未準備好，已遞交申請文件的死線是本月的廿八日。系代暫定是錢威。

#### 3.4 文書報告事項

文書蔣麗沒有報告事項。

#### 3.5 財務報告事項

財務潘志明報告：已和會長曾尉原開了儲存系會資金的聯名戶口，並且已存入上年度的結餘，現已可調動系會資金。

逸夫書院千人宴的使費尚未存進系會。

書院津貼的結果會在兩個月內有結果，已知崇基學院的津貼有約六百元。

現正向系會會員徵收會費，崇基學院約收了八成，新亞書院、聯合書院約收了七成、逸夫書院的會費約收了一半，總結：已徵收超過一半的系會會費，希望會員可儘快繳交。

直至現在，未有活動開支超出預算。

馮謙瑜報告未交春茗入場費的同學有三位是 y05、有五位是 y04、有六位是 y03。潘志明報告春茗共用了\$2761.9，而活動有幾百蚊盈餘。

直至目前為止，畢業班照相日共用了\$1657.1。

#### 3.6 福利報告事項

福利陳丹丹報告在二月十七日，新亞書院畢業班照相日當天收回了上年借出的一本書，收了罰款五十元。

#### 3.7 出版報告事項

出版林有為報告：二月二十日推出出了第一期會訊，共印製了一百五十份。分別於第四、六、七堂派發了給三年級、二年級及一年級的同學。派發了約一百四十份，並通知了同學可以到系會室拿取，上載了彩色版的會訊到系會網站。

#### 3.8 宣傳報告事項

宣傳邵善桁報告：二月共有十六次班訪，多為一、二年級的課堂。張貼了三款海報，包括有新亞書院畢業班照相日、電算盃及 CSC3186++的宣傳海報。二月六日宿訪：宣傳的內容為電算盃、新亞書院畢業班照相日、春茗以及徵收了會費。

### 3.9 執行幹事報告事項

執行幹事劉偉棠報告：於二月廿三日開了電腦用家小組的會議。將會增設 DVD-writer，如果非大型活動使用，則只可在早上九時至下午六時使用。彩色打印機不可以印 A3 大小。Flash 的權限不會增加，但會打散到不同的樓層。系方公佈了借出硬件的新制度，系方網頁上可找到。撥號上網的服務將於四月停止。

### 3.10 修改會章進度報告

鍾震宇報告：已於二月廿二日開了第八次的修章會議，新的會章已有初稿。將在三月三日向會員公佈，收集會員意見之後再作修改。將於三月十七日有新的會章。暫定四月三日舉行臨時會員大會。

曾尉原指本系會的會長及副會長會出席，其他莊員不是必須出席。

鍾震宇指新的會章會在 2007 年交到學生會，下一屆開始使用。

### 3.11 交職典禮檢討報告事項

負責人潘志明報告：已召開檢討會，但太遲，檢討會應緊貼活動。總括以言，交職典禮舉行順利。交職典禮的第一次的籌備會議有上庄列席，是一個好現象，因他們可及時修正我們的方向。交職典禮的詳細的情況會在工作報告中交待。

### 3.12 春茗檢討報告事項

負責人馮謙瑜報告：今天於下午五時三十分舉行了會議，但尚未完結，檢討了宣傳的部份。由於與餐廳制定確實時間有延誤，導致宣傳遲了開始。

### 3.13 電算盃進度報告

負責人蔣麗報告電算盃已經舉行了約兩星期。每個上課日都有活動，活動進度大致良好，大部份的活動的參加人數都達到預期，而且氣氛及參加者的投入度都比想像中理想。但人手分配混亂，未有事先安排人手。而且未有事先考慮不同的情況，常常要臨場作出決定。

### 3.14 CSC3186++籌備進度報告

負責人陳淑妍報告：活動將於二月廿八日下午七點於 SHB121 舉行，已經張貼了海報。陳淑妍、陳丹丹及歐鎮誥負責準備食物，余奕霖、司徒熙文負責遊戲。希望大家可以幫忙收集多一點歌曲作點歌之用。

### 3.15 書院畢業班照相日籌備進度報告

逸夫書院副會長廖景新報告：和其他的工程學院的系會開過會議。香檳數量未定，應該會再訂新亞書院畢業班照相日那一批，約十元一支。襟花約十五元一個，會再找更平和更高質素的襟花。聯工程學院的照片會在十月三日當天正午十二時在逸夫台拍攝。三月一至二日會領取畢業袍。

崇基學院副會長余奕霖報告：和其他的工程學院的系會開過一次會議。制定了分工。香檳會有十五支，不會訂西餅。書院沒有硬性定下時間予各學系。系照將在下午二時五十分拍攝。全體崇基學院的畢業照將在下午二時拍攝。攤位位置要等三月二日抽籤後才知道。雨程：ELB405。

聯合書院副會長陳淑妍報告：活動日期是三月廿四日，系照將在上午十一時分三十分於曾梯拍攝。未和其他的工程學院的系會開會。下星期會決定訂什麼物品。而上網預約地點的日期是三月三日，於三月七日前遞交表格。未有攤位位置圖睇。

#### 3.16 全體畢業班照相日籌備進度報告

負責人馮謙瑜報告：曾到過科學館辦事處詢問場地，日期應為三月九日或三月十齊日。時間為約下午二時至四時。相信星期四會比較好。下星期會交訂場表格。

#### 3.17 暑期電腦課程籌備進度報告

負責人潘志明報告：今日二月廿四日開多了一次籌備會議。現在對課程有了更詳盡的了解，暫訂為 Photoshop、Dreamweaver、Fireworks 及 Linux，PHP 的課程在考慮當中。預計三月中會開始宣傳和收生。盡量在夜晚、暑假開始課程。會有宣傳品，要負責當值、收生。系方已批准這課程。

#### 3.18 工程學院聯賽籌備進度報告

負責人司徒熙文報告：已成立籌委會，司徒熙文本本人擔任宣傳一職。曾召開會議，決定舉辦足球及籃球兩項比賽。會於這學期內舉辦足球比賽，已制了賽制及賽程，會於夏鼎基舉行比賽。於二月十八日的第一場比賽因天雨關係取消，現在預訂場地不足，要再制定賽程。

### 4 討論事項

#### 4.1 系會室開放事宜

曾尉原指張國權曾提及在兩、三年前，系會室的位置在九樓，不用按密碼，不是只有莊員才可以進入。希望我們可以考慮這兩種做法。

潘志明指在 924 室裡的物品都是鎖在櫃裡，會員亦不能隨意挪用，故此會員能否隨意進系會室的分別不大。

余奕霖指系會室開放時便是有莊員當值，可以服務會員的時間。莊員不在時，會員即使能進系會室都沒有莊員給予服務，故此認為系會室有否鎖上對會員來說沒有分

別。

林有為指當時在 924，都是只有計科及計工的同學才可以進入。如果現在 114D 沒有鎖上，便是所有人都可以隨便進入，故因保安問題反對開放，而且非會員也不應有進系會室享用系會物資的權利。劉偉棠指可以追加權限，使計科系會的會員能進系會室。

馮謙瑜指會員用的服務多為借用文具，提議在 924 放一個裝有文具的盒子，有莊員在時就將盒子拿出來，讓會員可借用文具，又有莊員看管物資。

曾尉原指我們可以想一想為什麼張國權會叫我們考慮開放系會室讓會員進入。

司徒熙文指可能幾年前他們用較開放的方法，允許會員自由進出系會室，使會員知道系會工作情況。馮謙瑜就莊員在一、二月的工作而言，莊員常在系會室製作手工，例如橫額。若在系會室開放的情況下可能對會員做成不便。

曾尉原指會員多在 924 室，開放了位於一樓的系會室對他們沒有作用。鍾震宇指出如果會員在沒有莊員當值時都可以進來系會室的話，會員看不到莊員，便無法知道莊員的工作情況。開放系會室對幫助會員了解幹事們的工作情況沒有幫助。

馮謙瑜指有會員表示不知道系會室的位置。另外，因系會室有很多準備的活動物資，即使會員可自由進出系會室，會員對這些物品的興趣應不大。

林有為指系會室沒有安裝閉路電視，開放系會室太危險。

曾尉原總結：開放系會室對增加會員們對幹事的工作的了解、對系會的工作、及對會員均沒有很大作用，反而會引起不少問題。大部份幹事都反對在沒有莊員的時間開放系會室。故此將不會允許會員自由出入系會室。

#### 4.2 工程學院千人宴

曾尉原指在上一次常務會議已決定了本系會並不會參與工程學院千人宴的籌備工作，而計工系會的立場亦一樣。訊工系會應不會以幹事會的名義參與。而這一個活動應該會成立一個籌委會。

朱焱詢問院方對這活動是否支持。曾尉原指若得不到院方的支持便不會有足夠的資金，在三月十三日的首長會中會提及院方對此活動的立場。訊工、自工指若院方表示支持的話，他們便會支持。朱焱指本系會可以以執委的身份幫手。

曾尉原擔心在工程學院的系會中，如果只有我們沒有參與籌備這個活動，可能會顯得隔離。

馮謙瑜詢問此活動的舉行日期。曾尉原回答對方現正計劃在十一月舉行這活動。司徒熙文詢問對方到底是想找會員或是找幹事幫手。曾尉原回答指應該可以找會員參與籌備工作。

林有為認為院方的立場是一個很重要的考慮因素。以傅盃為例，院方支持的話對籌備活動會有很大幫助。

馮謙瑜指我們可以找會員去做籌委或執委。

林有為詢問這活動是否只允許工程學院的成員才可以參加。曾尉原指未有討論這一點。

朱焱比較關心的是本系會的幹事會否參與籌備的工作。

林有為指因工程學院沒有院會。而各系會已漸成熟，可能有需要成立院會。而這些聯系活動可作成立院會的基礎。

曾尉原指朱焱提出了一個很重要的問題：如果對方籌備成功，並得到院方支持，本系會會否參與籌備工作？並指常常不牽涉到聯系活動的話會影響本系會的形象。

邵善桁詢問本系會若參與籌備工作的話將會以什麼身份參與。

曾尉原認為參與的程度取決於活動的重要性，例如要看看有沒有計科的同學參與。馮謙瑜則擔心工作量的問題，認為要先考慮舉行的月份。

司徒熙文指如果有幹事會的代表參與聯系活動的籌備工作，溝通會比較直接。但因為在制定工作計劃時沒有考慮聯系活動，人手分配會是一個問題。朱焱指十一月舉行的話，便需要在迎新營後便開始籌備，工作量會太大。曾尉原指對方曾說過會盡早開始籌備，可能暑假時已開始籌備。但擔心在那時對方沒有提早工作，引致上述的工作量的問題。朱焱指若就實務上考慮，則不可能太早開始準備。

潘志明指應由合作的意義作考慮。馮謙瑜指我們不應為了顯示本系會並不離群而參與籌備工作，而是應該考慮合作與否。曾尉原指在上一次的會議經已討論此題目。林有為指如果就意義上作考慮，合作籌備這活動可以聯絡同學的感情。而且本系會幹事會的政綱也提及會增強聯系合作。

潘志明制定了全年工作計劃時對各個目標都有不同的優先次序，合作的次序並不高，而且付出太多，故不贊成參與合作。

馮謙瑜指決定合作與否受條件限制，如果人力資源許可的話，就贊成合作。林有為指千人宴這些大型活動的籌備時間可能要花上一整年。

曾尉原指如果九、十月開始工作的話，人手上是不可能的。需要考慮預早開始籌備工作的可能性。朱焱指如果由幹事擔任籌委，就要找一個九、十月期間較空閒的幹事。陳淑妍質疑是否一定要幹事幫忙。個人認為不必規定幹事出任籌委，因為幹事們都沒有籌備千人宴的機會。馮謙瑜指可以由新生擔任籌委或執委，當作是給予他們經驗。潘志明指莊員工作時較方便。如果找其他人擔任籌委，他們遇到難題的時間莊員再給予幫忙可能要更費神。鍾震宇指莊員參與籌備工作的話工作量會過大。提議像顧問般在籌備會議時作計科的聲音。

潘志明指沒有參與籌備工作而顯得抽離其實沒有問題。不應該因為害怕系會形象顯得抽離而勉強合作。鍾震宇認為顯得抽離是有問題的，因為對計科生有直接影響，而且會令往後更難合作。對外方面，亦會有分化的感覺。

潘志明指參與籌備工作可能有壞的影響，例如會導致人手不足、活動失敗帶來的壞名聲等等。

馮謙瑜認為上屆幹事或某些 y05 的同學應該可勝任，故不必擔心幹事們的工作量。曾尉原指重點應為幹事會裡的立場。應先觀察幹事會裡有沒有人可勝任。馮謙瑜認為應先等對方有初步的工作計劃，再觀察院方的立場再作決定。鍾震宇指本系會應該參與，至少要作一點初步的參與。司徒熙文支持參與，但要考慮其籌備時間，而且參與者應為幹事，故此要顧及工作量的問題。

曾尉原指應考慮由迎新營到十一月的工作量。

蔣麗擔心工作量的問題。但認為如果參與籌備工作，派莊員的代表性會較大。曾尉原指如果不作籌委的話也可選擇作為負責人跟進，作為和籌委會的溝通橋樑。

曾尉原總結：本系會不會以幹事會的名義參與籌備工作，不作籌委，但可作系會的代表，或可以在系內招募籌委或執委，會在實務上(如宣傳)配合。

潘志明指系會代表的工作性質可能和籌委差不多，可是沒有權力。曾尉原指籌備工作很可能都會牽涉到幹事會裡，如果有一個莊員參與的話，可以反映本系會的意見及立場。

林有為指活動應不會太大規模，又有六個系會分擔籌備工作，工作應該不會太多。馮謙瑜指應向對方說明本系會只會作有限度的協助。朱焱指本系會將會支持，但擔心人手問題，要先看計劃書再決定。林有為認為工作應該不多，認為可以應付得到。曾尉原指現在有的共識只是：本系會可幫忙招募籌委執委、幫忙宣傳工作、售票等實務工作。

司徒熙文認為不是當籌委的話，就不要作任何參與。

余奕霖認為今年舉辦了，下年也應該會舉辦。如今年我們有參與的話，可累積經驗給下屆的幹事會。

曾尉原指現在的問題是本系會會否派幹事會成員做籌委？

休會十分鐘。

於晚上十一時三十六分開始休會，晚上十一時四十六分復會。

馮謙瑜於晚上十一時四十六分離席。

#### 4.3 工程學院歌唱比賽

曾尉原指這是電工系會提出的意見，以預定的舉辦日期為十一月底。

在工程學院歌唱比賽及工程學院千人宴兩個活動間，林有為較支持歌唱比賽，以朱焱及鍾震宇則較支持千人宴。

曾尉原指訊工及自工的意見是工程學院裡太多男子，擔心歌唱比賽沒有吸引力。

潘志明指歌唱比賽容易籌備，同時失敗的機會亦高。如果本系會只是想找一個聯系活動嘗試和其他工程學院的系會合作的話，可以找一些較容易的嘗試。而余奕霖亦同意第一次合作，應選舉容易籌備的活動。

曾尉原指籌備歌唱比賽的工作量應該會較輕，而且經驗較豐富。潘志明指歌唱比賽的對外成份比千人宴少。林有為指參加歌唱比賽有助建立人際網絡。余奕霖指選擇何者要看我們的目的是想團結本系還是對外交流。劉偉棠指歌唱比賽牽涉的經濟風險較大。

朱焱認為院方會較支持千人宴，因它較大型及較能顯得工程學院團結，應該較易得到資助，所以較支持。如果兩個活動都有參與的話，則不建議莊員參與。潘志明指兩個活動都參與可能性都存在。

鍾震宇教支持千人宴，因其籌備好像較具體，歌唱比賽太初步。朱焱指千人宴的團

結作用較大。余奕霖指要合作的話，建議先嘗試較小規模的活動。

潘志明於二零零六年二月廿五日零時十七分離席。

曾尉原指現在掌握的資料不足，下次首長會得到更多資料後再作討論。

5 臨時動議

沒有臨時動議。

6 下次開會日期

日期：二零零六年三月三十日

時間：晚上八時正

地點：何善衡工程學大樓二零二七室

7 散會

主席曾尉原於二零零六年二月廿五日零時廿二分宣佈散會。